

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan yang telah dikemukakan dalam Bab IV, maka kesimpulan yang dapat diambil dari penelitian ini adalah :

1. Secara parsial, pajak tidak berpengaruh terhadap *transfer pricing* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI dengan nilai signifikansi sebesar $0,694 > 0,05$ sehingga H1 ditolak. Hal ini berarti perusahaan yang memiliki tujuan untuk menginginkan pembayaran pajak yang kecil tidak terbukti sebab untuk meminimalisasi pembayaran pajak tidak bisa dilakukan dengan mengurangi pajaknya tetapi perusahaan kemungkinan bisa mengurangi pembayaran pajaknya dengan cara melakukan manajemen pajak, sebab mulai sekarang ini peraturan perpajakan sudah mulai diperketat oleh pemerintah.
2. Secara parsial, kepemilikan asing berpengaruh negatif terhadap *transfer pricing* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI dengan nilai signifikansi $0,044 < 0,05$ dan nilai t_{hitung} sebesar $-2,064$ sehingga H2 diterima. Hal ini berarti semakin besar tingkat saham kepemilikan asing pada perusahaan maka semakin kecil pengaruh pemegang saham asing dalam menentukan berbagai keputusan dalam perusahaan termasuk dalam kebijakan penentuan harga. Dimana kebijakan tersebut dapat merugikan pemegang saham asing. Pemegang saham asing tidak dapat atau terbatas untuk melakukan penjualan atau pembelian dengan harga yang tidak wajar

kepada perusahaan pribadinya sehingga tidak dapat menguntungkan untuk dirinya sendiri.

3. Secara parsial, mekanisme bonus tidak berpengaruh terhadap *transfer pricing* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI dengan nilai signifikansi sebesar $0,067 > 0,05$ sehingga H3 ditolak. Hal ini berarti dengan pemberian bonus yang diberikan oleh pemilik kepada manajemen bertujuan untuk menghemat pembayaran pajak namun untuk menghemat pembayaran pajak tidak bisa selamanya dilakukan oleh faktor mekanisme bonus, tetapi perusahaan dapat melakukan manajemen pajak melalui faktor lain yang dapat mempengaruhi nilai perusahaan secara keseluruhan..
4. Secara simultan, pajak, kepemilikan asing, dan mekanisme bonus tidak berpengaruh terhadap *transfer pricing* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI dengan nilai signifikansi sebesar $0,176 > 0,05$ sehingga H4 ditolak. Hasil ini juga didukung oleh nilai *adjusted R square* sebesar 3,7% yang menunjukkan bahwa terjadinya praktik *transfer pricing* belum dapat dipengaruhi oleh faktor pajak, kepemilikan asing, dan mekanisme bonus sedangkan sisanya sebesar 96,3% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diukur atau diteliti dalam penelitian ini.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan oleh peneliti, maka saran yang dapat diberikan adalah penelitian ini tidak bisa dilanjutkan karena jumlah sampel perusahaan dalam penelitian sedikit hanya berjumlah 19 sampel perusahaan dari total keseluruhan populasi sebanyak 138 perusahaan,

kemungkinan penelitian ini akan bisa dilanjutkan kalau sub sektor perusahaannya sudah bertambah lagi yang melakukan praktik *transfer pricing* sehingga akan menghasilkan hasil yang lebih baik lagi dari hasil penelitian ini.